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Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung des TSV Raesfeld  

vom 10.03.2023 in der Zweifach Sporthalle in Raesfeld, Zum Michael 20 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  21:00 Uhr 

Teilnehmer: 58 Vereinsmitglieder*innen lt. beiliegender Anwesenheitsliste 

 

Tagesordnung: 

1. Jahresbericht des Hauptvorstandes und der Abteilungen 

2. Kassen- und Kassenprüfungsbericht für das Jahr 2022 

3. Wahl eines Versammlungsleiters zur Durchführung der Punkte 4 und 5 

4. Entlastung des Hauptvorstandes 

5. Wahlen zum Hauptvorstand und der Beisitzer des Gesamtvorstandes 

6. Wahl der Kassenprüfer und der Ersatzkassenprüfer 

7. Beschlussfassung über Anträge 

8. Verschiedenes 

 

Eröffnung der Versammlung 

Um 19:00 Uhr eröffnete der 1. Vorsitzende und Versammlungsleiter André Brömmel die 

ordentliche Mitgliederversammlung mit der Begrüßung der anwesenden 

Vereinsmitglieder*innen und bedankte sich bei Ihnen für ihre Teilnahme an der 

Veranstaltung. 

Danach bat er die Anwesenden, sich für eine Gedenkminute an die verstorbenen 

Vereinsmitglieder*innen von den Plätzen zu erheben. 

Nach der Eröffnung stellte André Brömmel fest, dass die Einberufung der 

Mitgliederversammlung unter Bekanntgabe der Tagesordnung form- und fristgerecht nach  

§ 14 Abs. 3 der Vereinsatzung erfolgt sei. 

Die Versammlung sei bei einer Zahl von 58 anwesenden und stimmberechtigten 

Vereinsmitgliedern auch beschlussfähig, da die ordnungsgemäß einberufene 

Mitgliederversammlung nach § 14 Abs. 5 der Vereinssatzung ohne Rücksicht auf die Anzahl 

der erschienenen Mitglieder beschlussfähig sei. 

 

 

  T u r n - S p o r t v e r e i n  
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Bestimmung des Protokollführers 

Nach § 14 Abs. 6 der Satzung bestimmte Andre Brömmel den Geschäftsführer Norbert Wiese 

zum Protokollführer.  

 

1. Jahresbericht des Hauptvorstandes und der Abteilungen 

 

a) Jahresbericht des Hauptvorstandes 

André Brömmel trug den Bericht des Hauptvorstandes vor. 

 

• Vorstandssitzungen  

Seit der letzten Mitgliederversammlung vom 10.06.2022 wurden vier Hauptvorstands-

sitzungen und zwei Gesamtvorstandssitzungen durchgeführt. Da die Mitgliederversammlung 

nun bereits im März und nicht mehr im Juni stattfindet, ist die Anzahl der Vorstandsitzungen 

wegen des kürzeren Zeitraums geringer geworden.  

Es werden auch nur noch dann Sitzungen einberufen, wenn sich Handlungsbedarf ergibt und 

Entscheidungen zu treffen sind. 

 

• Satzungsänderung 

Die bei der letzten MV am 10.06.2022 beschlossene neue Vereinssatzung wurde am 

13.09.2022 in das Vereinsregister beim Amtsgericht Coesfeld eingetragen, und mittlerweile 

auch auf der Homepage des TSV Raesfeld veröffentlicht. 

André Brömmel bedankte sich bei Norbert Wiese für die geleistete Arbeit im Projekt 

„Satzungsänderung“, das nun abgeschlossen ist. 

 

• Positionierung des TSV Raesfeld 

„Menschen zusammen und in Bewegung bringen. Ein Leben lang.“ Unter diesem Leitsatz soll 

der TSV Raesfeld in den nächsten Jahren positioniert werden.  

Die TSV Raesfeld will das durch eine Vereinsarbeit, die organisiert, wertschätzend, einladend 

und nachhaltig ausgerichtet ist erreichen. 

 

• Bedarfsgerechte Investitionen 

Der Grundsatz, nur bedarfsgerechte Investitionen vorzunehmen soll zukünftig stärker 

beachtet werden, um damit dem Grundsatz von nachhaltigem Handeln zu erfüllen. 
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• Ehrenamtsfest 

André Brömmel gab bekannt, dass am 16.06.2023 auf der Sportanlage ein Ehrenamtsfest 

durchgeführt werden soll. Die Organisation des Festes liegt in den Händen von Klaus Gesing 

und Fabian Hellmig. 

 

• Dein Ding. Bring dich ein! 

Unter diesem Motto sucht der TSV weiterhing nach ehrenamtlich tätigen Mitarbeitern für 

verschiedenste Aufgaben. Unter anderem werden Projektleiter gesucht, die eine spezielle 

Aufgabe für die Durchführung eines einzelnen Projektes übernehmen und somit des Haupt- 

und Gesamtvorstand entlasten. 

 

• Sexualisierte Gewalt 

André Brömmel hat an einer Tagung teilgenommen, in der es um sexualisierte Gewalt in 

Sportvereinen ging. Erschreckend sei, wie weit verbreitet die Ausübung sexualisierter Gewalt 

in den Sportvereinen statistisch gesehen ist.  Um diese Gefahr im TSV auszuschließen, sei 

eine ständige Aufmerksamkeit aller Vereinsmitglieder geboten. 

 

• Schriftliche Anträge 

Auf Antragstellungen an den Hauptvorstand zwischen „Tür und Angel“ soll nach Möglichkeit 

verzichtet werden. Dem Vorstand sollen Anträge, zum Beispiel für Anschaffungen, in 

Schriftform vorgelegt werden (Wunschzettel). Schriftlich verfasste Anträge konkretisieren 

die Wünsche der Antragsteller und ersparen viel Zeit. 

 

b) Berichte aus den Abteilungen 

 

Die Abteilungsleiter*innen berichteten über die Situation in ihren Abteilungen. Inhaltlich 

wurde jeweils ein Bericht zu den sportlichen Veranstaltungen, über das Abschneiden in den 

Wettbewerben und zu den sonstigen Aktivtäten vorgetragen. 

Folgende Abteilungsberichte wurde vorgetragen:  

• Badminton/Pia Wöste 

• Budo-Judo-Karate/Michael Bettels 

• Fußball/Volker Olbing 

• Leichtathletik/Felix Bietenbeck 

• Tennis/Fabian Hellmig 

• Tischtennis/Klaus Gesing 

• Turnen/Inga Thomas 
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• Generationswechsel in der Leichtathletik-Abteilung 

In der Leichtathletikabteilung hat es einen Generationswechsel gegeben. Nach 30jähriger 

Tätigkeit gab Felix Bietenbeck sein Amt als Abteilungsleiter in jüngere Hände ab. Das neue 

Führungsteam besteht aus Inga Thomas als Abteilungsleiterin, Silvia Mühl als 

stellvertretende Abteilungsleiterin und Thomas Fischedick, der die Leitung des 

Organisationsteams für den Raesfelder Volkslauf übernommen hat.  

Der 1. Vorsitzende André Brömmel bedankte sich bei Felix Bietenbeck für seine über drei 

Jahrzehnte erbrachte Einsatzbereitschaft für den Verein und überreichte ihm unter dem 

Beifall der Anwesenden einen Blumenstrauß. André stellte das organisatorische Talent von 

Felix in den Vordergrund, der durch den Aufbau von Prozessabläufen Dinge geschaffen hat, 

von denen der gesamte Verein auch zukünftig profitieren kann.  

 

2. Kassen- und Kassenprüfungsbericht für das Jahr 2022 

Der Kassenbericht wurde von Kassierer Frank Pierags vorgetragen. Dabei stellte Frank einige 

Tabellen auf der Leinwand dar, um den Teilnehmern einen Einblick in das Zahlenwerk zu 

verschaffen.  

Das Kalenderjahr 2022 führte zu einem Verlust in Höhe von 17.129,90 €.  

Frank Pierags nannte einige Gründe zur Entstehung des Verlustes und erklärte dazu einzelne 

Positionen aus der Finanzbuchhaltung. Aufgrund von Rücklagen ist die Lage nicht Besorgnis 

erregend, jedoch muss zukünftig die finanzielle Entwicklung im TSV unter besonderer 

Beobachtung im Haupt- und auch im Gesamtvorstand stehen, um das Ergebnis wieder zu 

verbessern. 

Anschließend berichtete Karl-Heinz Baier über die gemeinsam mit Annette Bucks 

durchgeführte Kassenprüfung. Nach dem Kassenprüfungsbericht ergaben sich keine 

Beanstandungen. Die Bücher wurden ordentlich und den Vorschriften entsprechend geführt. 

Angeforderte Belege wurden vorgelegt. Karl-Heinz Baier beantragte nach § 21 Abs. 4 der 

Satzung die Entlastung des Hauptvorstandes, da er eine ordnungsgemäße Kassenführung 

bestätigen könne. 

 

3. Wahl eines Versammlungsleiters zur Durchführung der Punkte 4 und 5 

Zur Durchführung der Tagesordnungspunkte 4 „Entlastung des Hauptvorstandes“ und 5 

„Wahlen zum Hauptvorstand und der Beisitzer des Gesamtvorstandes“ wurde ein 

Versammlungsleiter gewählt. 

Aus der Versammlung wurde Andre Olbing für das Amt des Versammlungsleiters 

vorgeschlagen. Er wurde einstimmig bei 4 Stimmenthaltungen gewählt und nahm die Wahl 

an. 
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4. Entlastung des Hauptvorstandes 

Andre Olbing bat die Mitglieder*innen nun über die von den Kassenprüfern beantragte 

Entlastung des Hauptvorstandes abzustimmen. 

Bei vier Stimmenthaltungen wurde dem Hauptvorstand von der Versammlung einstimmig 

die Entlastung erteilt. 

 

5. Wahlen zum Hauptvorstand und der Beisitzer des Gesamtvorstandes 

 

a) Wahl des 2. Vorsitzenden 

Aus der Versammlung wurde Marc Rauhut zur Wiederwahl vorgeschlagen. Marc wurde 

einstimmig bei vier Stimmenthaltungen wiedergewählt. Auf Befragen von Andre Olbing 

nahm er die Wahl an. 

 

b) Wahl des Kassierers 

Aus der Versammlung wurde Frank Pierags zur Wiederwahl vorgeschlagen. Frank wurde 

einstimmig bei vier Enthaltungen wiedergewählt. Auf Befragen von Andre Olbing nahm er 

die Wahl an. 

 

c) Wahl der Beisitzer für den Gesamtvorstand 

Die Beisitzer Stefan Pieper und Manfred Jäschke wurden vorgeschlagen und stellten sich zur 

Wiederwahl. Sie wurden von der Versammlung jeweils einstimmig, bei jeweils einer 

Stimmenthaltung wiedergewählt und nahmen die Wahl an. 

Die bisherige Beisitzerin Andrea Ronau stellte sich nicht zur Wiederwahl. Aus der 

Versammlung wurde Andre Wiese zur Wahl als Beisitzer vorgeschlagen. Er wurde von der 

Versammlung einstimmig bei einer Stimmenthaltung gewählt und nahm die Wahl an. 

 

d) Beendigung der Wahlen 

Nach dem letzten Wahlvorgang übergab der Versammlungsleiter Andre Olbing sein Amt 

wieder ab an den 1. Vorsitzenden André Brömmel.  

André Brömmel bedankte sich bei Andrea Ronau für ihre mehrjährige ehrenamtliche 

Tätigkeit als Beisitzerin im Gesamtvorstand des Vereins. 
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6. Wahl der Kassenprüfer und Ersatzkassenprüfer 

Nach § 21 Abs. 2 der neuen Satzung vom 10.06.2022 beträgt die Amtszeit der Kassenprüfer 

und der Ersatzkassenprüfer zwei Jahre, wobei ein Kassenprüfer und ein Ersatzkassenprüfer 

in geraden Jahren, und ein Kassenprüfer und ein Ersatzkassenprüfer in ungeraden Jahren 

gewählt werden. 

Da die Regelung zur Wahl der Kassenprüfer gegenüber der alten Satzung geändert wurde, 

musste in dieser Versammlung nun erstmalig ein Kassenprüfer und ein Ersatzkassenprüfer 

für ein Jahr, und ein Kassenprüfer und ein Ersatzkassenprüfer für zwei Jahre gewählt 

werden. 

Als Kassenprüfer für eine Amtszeit von einem Jahr wurden Karl-Heinz Baier vorgeschlagen. Er 

wurde einstimmig bei fünf Enthaltungen gewählt und nahm die Wahl an. 

Als Ersatzkassenprüfer für eine Amtszeit von einem Jahr wurde Konrad Holtschlag 

vorgeschlagen. Er wurde einstimmig bei fünf Enthaltungen gewählt und nahm die Wahl an. 

Als Kassenprüferin für eine Amtszeit von zwei Jahren wurde Annette Bucks vorgeschlagen. 

Sie wurde einstimmig bei fünf Enthaltungen gewählt und nahm die Wahl an. 

Als Ersatzkassenprüfer für eine Amtszeit von zwei Jahren wurde Michael Timmermann 

vorgeschlagen. Er wurde einstimmig bei fünf Enthaltungen gewählt und nahm die Wahl an. 

 

7. Beschlussfassung über Anträge 

Anträge zur Tagesordnung, die in Textform beim Hauptvorstand bis zum 31.01.2023 

einzureichen waren, wurden nicht gestellt. 

 

8. Verschiedenes 

 

a) Generationswechsel im Vorstand des Gemeinde Sportverbandes (GSV) 

Felix Bietenbeck stellte die personelle Besetzung des Vorstandes im GSV dar. Mit Hans-

Jürgen Heursen als 1. Vorsitzenden, Felix Bietenbeck als dessen Stellvertreter und Jürgen 

Linial sind nur noch drei Vorstandsmitglieder im GSV vorhanden, die alle über 70 Jahre alt 

sind.  

Ein Generationswechsel ist unbedingt notwendig. Aufgrund seiner Größe, müsse der TSV 

Raesfeld grundsätzlich eine tragende Rolle im GSV übernehmen. 

Felix verwies auf die nächste Hauptversammlung des GSV, die am 28.03.2023 stattfindet. Er 

bat alle Anwesenden darum, nach Kandidaten und Kandidatinnen für die Vorstandsarbeit zu 

suchen, und diese für eine Mitarbeit in dem für die Sportvereine unserer Gemeinde so 

wichtigen Gremium zu gewinnen. 
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b) Ehrung der Jubilare 

Die letzte Ehrung von Jubilaren, für eine 25-jährige und eine 50-jährige Mitgliedschaft im TSV 

Raesfeld hat in 2019 stattgefunden. Aufgrund der Corona Pandemie sind Veranstaltungen 

zur Ehrung von Mitgliedern danach nicht mehr durchgeführt worden. 

Deshalb wurde die Ehrung der Vereinsmitglieder, die in den Jahren 2020 bis 2022 auf 25- 

bzw. 50jährige Mitgliedschaft zurückblicken, jetzt im Rahmen der Mitgliederversammlung 

nachgeholt. 

Aufgrund der Einladung der Jubilare war der Teilnehmerkreis von 59 Personen an der 

Mitgliederversammlung höher als in den Jahren zuvor. 

Der 1. Vorsitzende André Brömmel hatte für die Jubilare als kleines Geschenk ein 

„Auszeichnungsschild“ entwerfen und herstellen lassen, das den Jubilaren von den 

Mitgliedern des Hauptvorstandes überreicht wurde. 

Um 21:00 Uhr beendete Andrè Brömmel die Mitgliederversammlung und lud alle zu einem 

anschließenden gemütlichen Beisammensein mit Getränkeverzehr in den Vorraum der 

Zweifachturnhalle ein. 

 

 

Norbert Wiese 

Protokollführer 

   

 

 


